

CP-29-2025

Miércoles 14 de mayo, 2025

COSTA RICA BUSCA FORTALECER SU ESTABILIDAD Y RESILIENCIA

- Costa Rica solicita acceso a la Línea de Crédito Flexible (LCF) del Fondo Monetario Internacional.
- La LCF es instrumento exclusivo para países con muy sólidos fundamentos económicos y marcos institucionales de política económica.
- Su aprobación protegerá al país ante choques externos y fortalecerá la confianza de los mercados.

Costa Rica continúa recibiendo reconocimiento por su desempeño económico y responsabilidad fiscal. El 12 de mayo de 2025, Costa Rica tuvo la Consulta del Artículo IV de 2025 ante el Directorio Ejecutivo del Fondo Monetario Internacional (FMI). En dicha sesión, los directores destacaron el progreso económico remarcable del país, sustentado en fundamentos macroeconómicos muy sólidos, un manejo fiscal prudente y una agenda de desarrollo económico orientada al crecimiento sostenible, y a la diversificación productiva y estabilidad.

Así, a fin de continuar fortaleciendo su estabilidad y resiliencia, Costa Rica solicitó ante el FMI, el acceso a la Línea de Crédito Flexible. El país expresó su interés por acceder a un acuerdo precautorio de dos años bajo la modalidad de la Línea de Crédito Flexible (LCF), por un monto equivalente al 300% de su cuota (aproximadamente US\$1.500 millones).

La LCF es un respaldo exclusivo que se le otorga a países con muy sólidos fundamentos y marcos institucionales de política económica. Este instrumento, reservado a economías con un historial comprobado de aplicación de políticas muy sólidas y el compromiso sostenido de mantener estas políticas en el futuro, no impone condiciones *ex post*. Actualmente, a nivel regional, un grupo selecto de países cuenta con acceso a la LCF.

“La disciplina fiscal paga. El paso que estamos a punto de dar es un reconocimiento a la credibilidad que ha ganado Costa Rica gracias a una política económica muy sólida, enmarcada en una política fiscal responsable, coherente y prospectiva. Las autoridades de Costa Rica solicitaron al FMI acceder a un instrumento de primer nivel como lo es la Línea de Crédito Flexible. Este instrumento brindará resiliencia frente a choques externos, al mismo tiempo que catalizará un círculo virtuoso de bonanza: mayor confianza, mejores condiciones de acceso al financiamiento, más inversión, es decir más crecimiento y bienestar para nuestra gente. Estamos decididos a continuar por este camino, con responsabilidad, pero, sobre todo, con una visión de largo plazo”, señaló Nogui Acosta Jaén, ministro de Hacienda.

La economía costarricense enfrenta importantes riesgos externos, lo que hace necesario contar con instrumentos de aseguramiento como la LCF. El país está expuesto a choques globales, tales como una desaceleración económica de sus socios comerciales, nuevas tensiones geopolíticas,



MINISTERIO
DE HACIENDA

GOBIERNO
DE COSTA RICA

medidas proteccionistas y salidas abruptas de capital de mercados emergentes; siendo la LCF un “seguro” que ofrece liquidez inmediata en caso de que estos riesgos se materialicen.

Contar con la LCF mejorará el acceso a los mercados, fortalecerá la credibilidad fiscal y aumentará la resiliencia financiera. Este instrumento contribuirá a mejorar la confianza de los mercados, catalizará nuevas oportunidades de financiamiento y reafirmará la disciplina fiscal costarricense. Siendo además una señal de que el país continuará apostando por políticas sólidas hacia adelante.

El respaldo del FMI a esta solicitud consolidará a Costa Rica dentro de un selecto grupo de países a nivel global. La petición será evaluada formalmente por el Directorio del FMI a inicios de junio. De ser aprobada, el país pasará a formar parte del reducido grupo de naciones con acceso a este instrumento, lo que reafirmará su posición como economía confiable y bien gestionada.